



## INTRODUCCIÓN

# 1.<sup>er</sup> Encuentro Nacional de Residentes de Nefrología

J. V. Torregrosa y S. Zárraga

La idea de convocar un encuentro de residentes, surge por azar, tras una conversación irrelevante con unas residentes de medicina interna argentinas, que nos comentaron que en su país se organiza anualmente una pequeña reunión como punto de encuentro y diálogo entre residentes.

Los residentes de Nefrología españoles no tenían un foro donde poder reunirse, exponer sus conocimientos, discutir sus problemas o simplemente conocerse, y pensamos que era el momento de desarrollarlo. Al mismo tiempo, podría ser una buena oportunidad para combinar actividades lúdico-culturales en una reunión entre residentes y staff.

La elección de presentar casos clínicos como instrumento para compartir ciencia y experiencia, permitía libertad de temario, versatilidad en la presentación y protagonismo al residente, permitiéndole ejercitarse en la exposición pública y en la preparación de ponencias. Además, para los médicos, el paciente es el estímulo para su trabajo cotidiano, y así debe de continuar siéndolo. Entre las infinitas posibilidades, decidimos celebrar este primer encuentro en el Parador Nacional de la Sierra de Gredos, entorno excepcional y con una enorme dosis de historia entre sus muros. Con estas ideas y el entusiasmo y el apoyo incondicional de la SEN con su presidente, Dr. Dámaso Sanz Guajardo, al frente del proyecto, se inició el diseño y desarrollo de la reunión, que contó con una excepcional acogida de la industria farmacéutica, a la que agradecemos enormemente su apoyo financiero.



Con cierta premura, instamos a los residentes a preparar y revisar sus casos clínicos, que con gran entusiasmo aceptaron el reto y realizaron un extraordinario trabajo. Su comportamiento, trabajo y dedicación fueron excepcionales, con un gran nivel de los temas presentados y una cuidada exposición. En palabras de Javier Gainza, *"el primer encuentro de médicos residentes de Nefrología del estado español ha sido bueno, máxime porque ha sido eminentemente clínico, fresco y espontáneo"*.

El esfuerzo de los residentes merecía ser plasmado en un número monográfico de *Nefrología*, para dejar constancia de su buen hacer y para ampliar sus conocimientos al resto de la comunidad científica. Finalmente, la monografía vio la luz y esperamos que tenga continuidad en el futuro.

No podemos dejar pasar la oportunidad para dar las gracias a toda la gente que ha hecho posible este 1.<sup>er</sup> encuentro de Residentes de Nefrología, especialmente a Creu Camacho, que de manera totalmente altruista, coordinó y articuló la reunión, y a todos los «expertos» Javier Gainza, Francisco Maduell, Manuel Praga, Daniel Serón y Martí Vallés, profesionales comprometidos en su trabajo clínico cotidiano, que con interés científico y vocación de maestros dieron realmente la talla y posibilitaron el desarrollo de una magnífica reunión, con un alto valor científico y elevado componente de relaciones personales y amistad.

Y ya para acabar, nuestro aplauso más cálido para todos vosotros, residentes. Nos quedamos sin pala-

J. V. TORREGROSA y S. ZÁRRAGA

bras para expresar nuestros sentimientos. Felicitaros a todos por vuestra acogida y la ilusión que transmitisteis, que fue la mejor recompensa que podríamos obtener.

Confiamos que este primer encuentro abra una tradición duradera de reuniones entre residentes, que

permitan intercambiar experiencias profesionales y científicas, y fortalecer los lazos de amistad y compañerismo entre todos nosotros.

**J.V. Torregrosa**  
**Sofia Zárraga**